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En la Ciudad de México, siendo las doce horas del día tres de julio del año dos mil diecinueve, 
se reunieron en el Salón Belisario Domínguez, sito en Calle 10 esquina Canario, Colonia 
Tolteca, Código Postal 01150, los integrantes del Subcomité de Obras Públicas de la Alcaldía 
Álvaro Obregón de la Ciudad de México, que a continuación se citan: Ing. Joel Salmerón de la 
Cueva, Director General de Obras y Desarrollo Urbano, Suplente de la Alcaldesa en Alvaro 
Obregón, Presidente; Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano, Secretaria Técnica; Ing. Eduardo San Vicente 
Navarrete, Director de Obras, Suplente del Director General de Obras y Desarrollo Urbano, 
Vocal; Lic. Salvador Tallabs Rubio, Director General de Servicios Urbanos, Vocal; C. Gabriel 
Cisneros Aguirre, Director de Desarrollo Comunitario e Infraestructura, Suplente de la Directora 
General de Cultura, Educación y Deporte, Vocal; Lic. Raúl Reyes Díaz, Director de Verificación 
Administrativa, Suplente del Director General de Gobierno, Vocal; Lic. Noé Ibáñez Gutiérrez, 
Director de Fomento Económico, Suplente del Director General de Administración, Vocal; Lic. 
Adrián Serrano Barrientos, Coordinador de lo Consultivo Jurídico, Suplente del Director General 
de Jurídico, Vocal; Biol. Horacio Medina Sánchez, Director General de Sustentabilidad y 
Cambio Climático, Vocal; Lic.-Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno, Suplente del Titular del Órgano Interno de Control en la 
Alcaldía Álvaro Obregón, Asesor, Lic. Iván A. Colín Torres, Líder Coordinador de Proyectos, 
Suplente del Subsecretario de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública del 
Gobierno de la Ciudad de México, Invitado; Ing. Pilar Espinoza Vázquez, Jefa de la Unidad 
Departamental de Infraestructura Pública, Suplente de la Secretaria del Medio Ambiente de la 
Ciudad de México y Representante del Comité Central de Obras de la Ciudad de México, 
Invitada; Lic. Araceli Xóchitl Castañeda Pacheco, Directora de Desarrollo Económico y Fomento 
Cooperativo, Suplente de la Directora General de Desarrollo Social, Vocal; Ing. Melchor Manuel 
Jarillo Yáñez, Contralor Ciudadano, Invitado. Todos reunidos con el objeto de celebrar la Sexta 
Sesión Ordinaria dos mil diecinueve del Subcomité de Obras Públicas, de la Alcaldía Álvaro 
Obregón. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente, informa, la alcaldía Álvaro Obregón, les da la bienvenida a 
miembros e invitados de este órgano colegiado del Subcomité de Obras en la alcaldía Álv 
Obregón, la presidenta de este órgano colegiado, la Lic. Layda Elena Sansores San Román, 
reitera y agradece la asistencia y disponibilidad a todos ustedes, para asistir a esta Sexta 
Sesión Ordinaria del Subcomité de Obras en la alcaldía Álvaro Obregón. 	  

1.- Lista de Asistencia y Declaratoria de Quórum. 

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Álvaro Obregón, informa, se nos informa q 
ya existe el quórum necesario para poder llevar a cabo esta sesión, un servidor Joel Salme ó 
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de la Cueva, fungirá como representante suplente de la alcaldesa, como presidente de esta 
sesión. 	  

2.- Aprobación de la Orden del día. 

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Álvaro Obregón, informa, me voy a permitir 
mencionar la orden del día para dar paso ya al desarrollo de la presente sesión, la orden del 
día se compone de doce puntos, el primero se refiere a la Lista de Asistencia y Declaratoria de 
Quórum; punto número dos, Aprobación de la Orden del Día; punto número tres, Aprobación y 
Firma del Acta de la Quinta Sesión Ordinaria; punto número cuatro, la minuta de fecha 26 de 
junio de 2019, cinco, Seguimiento de Acuerdos, sexto Presentación de Casos para 
Autorización, séptimo, Informe de Evolución del Gasto en Materia de Obra Pública para el 
Ejercicio Fiscal 2018, punto número ocho, Informe de Evolución del Gasto en Materia de Obra 
Pública por Contrato del Ejercicio Fiscal 2019, noveno, Informe de Avance Físico Financiero en 
Materia de Obra Pública por Contrato del Ejercicio Fiscal 2018, se anexan diversos oficios 
solicitados en sesiones anteriores principalmente por parte del Órgano Interno de Control, punto 
número diez, Informe de Avance Físico Financiero en Materia de Obra por Contrato del 
presente Ejercicio 2019 y como último, punto número once, los Asuntos Generales. Se solicita a 
los titulares miembros vocales de éste órgano colegiado se manifiesten por la Aprobación de la 
Orden del Día para esta sesión, muchas gracias, le cedo la palabra a la Secretaria Técnica del 
órgano colegiado. 	  

3.- Aprobación y firma del Acta de la Quinta Sesión Ordinaria del Subcomité de Obras de  
la Alcaldía Álvaro Obregón de la Ciudad de México (celebrada el día 29 de mayo de 
2019). 	

 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, gracias ingeniero buenas 
tardes, continuando con la orden del día, en el punto número tres, tendríamos Aprobación y 
Firma del Acta de la Quinta Sesión Ordinaria del Subcomité de Obras de la alcaldía Álvaro 
Obregón, para lo cual hago de conocimiento que oportunamente se entregó en su carpeta de la 
segunda convocatoria, así como el acta, una minuta en donde se está aclarando de acuerdo a 

solicitaríamos de la misma forma que nos aprobaran esa minuta, si no hay dentro de la lectura 
los lineamientos del comité central, los motivos por lo que se convocó a esta segunda vuelta y 

previa que hayan dado a la misma alguna observación, les pediría si se pronuncian para su 
aprobación. Muchas gracias. 	
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Toma la palabra la Lic. Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno, Asesor Suplente, informa, nada más una observación, no en la 
minuta, sino en el acta del comité del mes de mayo, hay algunos errores que se detectaron en 
la versión estenográfica, hacemos las precisiones para que se corrijan, son palabras que se 
fueron entonces necesitamos hacer la corrección. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, entonces nada más 
tendríamos en lo subsecuente si pudiera ser con un poco de antelación para que las 
pudiéramos presentar ya corregidas y que el órgano colegiado nos pudiera ya entregar las 
firmas, de hecho ahorita por ejemplo tendríamos la solicitud para el órgano de control de 
entregar una vez hechas las precisiones realizadas que ustedes nos aporten, nos captaran por 
favor la firma del titular para poder integrarlo en la siguiente carpeta y poder cumplir 
básicamente con transparencia y con los lineamientos demandantes. Muchas gracias. 	 

4.- Minuta de fecha 26 de junio de 2019. 
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Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, y como punto número 
cuatro, como les comentaba es la minuta de segunda vuelta que nos instruyen los lineamientos 
de comité central. 	  

5.- Seguimiento de Acuerdos. 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Direcci 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, como punto númer 
cinco, Seguimiento de Acuerdos en los cuales como podrán notar en sus carpetas no tenemos 
ningún seguimiento de acuerdo pendiente. 	  

6.- Presentación de Casos para su Autorización. 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica y Secretaria Técnica, 
menciona, como número seis, tenemos la presentación de casos para su autorización, no 
hemos tenido ningún caso o ningún contrato solicitado por artículo 62 ó 63 como excepción, por 
lo tanto no tenemos casos para autorización. 	  
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7.- Informe de Evolución del Gasto en Materia de Obra Pública, por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2018. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, como número siete, 
tenemos el Informe de Evolución del Gasto en Materia de Obra Pública por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2018, como podrán haber revisado en sus carpetas está incluido el seguimiento 
que para el día de hoy, ya 2018 se podría determinar cómo números definitivos, ya entregada 
por la parte de obras, la cuenta pública, el cierre del mismo, no tenemos ninguna observación 
aparentemente por el área financiera, entonces serían ya nuestros números definitivos y 
solicitaríamos que a partir de la siguiente sesión, esta Evolución del Gasto en Materia de Obra 
Pública correspondiente al ejercicio anterior, fuera sacado del orden del día, toda vez que son 
números concluyentes. 	  

8.- Informe de Evolución del Gasto en Materia de Obra Pública por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2019. 	

 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, ¿alguna observación 
sobre el punto número siete que hayan detectado en sus carpetas?. Si no tenemos ninguno, 
pasaríamos al punto número ocho, que es el Informe de Evolución de Gasto en Materia de Obra 
Pública por Contrato en el Ejercicio Fiscal 2019, ¿alguna observación sobre los puntos de la 
Evolución de Gasto?. 	  

Toma la palabra la Lic. Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno, Asesor Suplente, informa, nada más una observación, todavía 
se están celebrando a la fecha actas de entrega-recepción, ¿esas las van a seguir firmando? 
Como ya no se va a contemplar este informe ¿esas se van a informar en la carpeta o c•mo 
quedaría esta situación?. 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, ¿las actas de entrega- 
recepción de 2018?. 	  

Toma la palabra la Lic. Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno, Asesor Suplente, informa, sí. 
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Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, seguramente si, lo que 
pasa es que si gusta lo podríamos meter como un punto sin embargo el informe que solicita el 
subcomité es de evolución de gasto, el gasto ya está cerrado, ya son números definitivos, 
estaríamos hablando de cierre administrativo de finiquito y liquidación, eso sería objeto de otro 
tema que no sería ejecución o evolución de gasto. Perdón. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, si no hay ninguna 
observación, pasaríamos al punto número nueve. 	  

9.- Informe de Avance Físico Financiero en Materia de Obra Pública por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2018. 	  

9.1 Oficios números: (SCG/DGCOICA/01C-A-AO/SAOACl/JUDAOACI"A"/1406/2019 Y  1  / 
SCG/DGCOICA/01C-A-AO/SAOACl/JUDAOACI"A"/1496/2019). 	  

9.2 Oficios números: AAO/DGODU/DT/19-06-21-016 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, el informe de 
Avance Físico Financiero en Materia de Obra Pública por Contrato en el Ejercicio 
Fiscal 2018, como podrán encontrar en sus carpetas, estamos anexando varios oficios en 
donde nos está el órgano de Control, haciendo las precisiones con respecto a los 
números que citamos en el ejercicio que les comento ya está cerrado, así como una resta que 
no viene incluida en nuestro formato, sin embargo el órgano de Control realiza sus 
operaciones aritméticas y el oficio de respuesta con el que estamos atendiendo 
dos peticiones, esto es en el tenor de los contratos que fueron ya cerrados como f 
Cristo Rey, que no se formalizó debido a que nunca se registró en cartera la ficha 
de crédito, los contratos que le tuvieron que reintegrar gasto por ser federal al 31 
de diciembre y ya no pudieron ser objeto de ningún avance, a solicitud del órgano de 
control se tendrían que haber cerrado e informado, se pasaron a la columna de la derecha 
como lo informamos desde la sesión anterior y ya quedó cerrado de esta forma la cuenta 
pública. 

i 

( 
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10.- Informe de Avance Físico Financiero en Materia de Obra Pública por Contrato en el 
Ejercicio Fiscal 2019. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, como número 
diez, tenemos el Informe de Avance Físico Financiero en Materia de Obra Pública por Contrato 
del Ejercicio Fiscal 2019, donde encontrarán los contratos que están formalizados al mes de 
mayo, al día de hoy, traemos más contrataciones, sin embargo correspondiente al mes de 
mayo, estamos informándoles que los dos primeros contratos el uno y el dos, están incluidos, la 
conclusión se informará en el corte correspondiente al mes siguiente, ¿alguna observación 
sobre el punto número diez?. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Álvaro Obregón, informa, si, aquí es 
importante mencionar que los casos que son sometidos a votación según el manual, deben de 
ser las excepciones, vamos a hacer una propuesta nosotros de que podamos incorporar a este 
órgano colegiado en realidad todos los expedientes y todos los formatos que pasen por aquí 
para que los podamos ventilar y sea realmente previo y tenga un carácter más preventivo y todo 
lo que podamos observar, ahorita en este arranque estamos siguiendo el manual al pie de la 
letra, pero sí la verdad es que ya platicando al interior, pues vemos que si es necesario que el 
órgano colegiado esté involucrado desde el origen y esto es precisamente presentar toda la 
compactación obviamente es decir, principalmente aunque también podemos ver obra por 
administración pero también con recursos propios sí que todo lo que sea materia de obra por 
contrato pues esté fundamentado desde aquí desde el órgano colegiado, entonces ya a partir 
de la siguiente sesión y prácticamente estamos iniciando el año hablando de ejercicio de 
recursos por contrato, vamos a incorporar ya todas las contrataciones que tengan que verse, 
obviamente por los tiempos igual vamos a convocar a sesiones extraordinarias específicamente 
para esto, si los tiempos nos estrangulan tendríamos que antes de las fechas de las sesiones 
ordinarias, entonces esto para la información general y si también obviamente tendrá que ser 
sometida esta condición ya en su momento, a la votación y aprobación propia del órgano 
colegiado. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, gracias ingeniero.- 

Toma la palabra la Lic. Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno, Asesor Suplente, informa, quedó algo pendiente, 
desde la sesión anterior, se hizo el compromiso de que se postergaría la entrega a esta-
sesión, del documento por el que se están autorizando los montos de obra pública 
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para tener los montos máximos de actuación, no los vimos en la carpeta, no lo tenemos 
todavía. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, menciona, no, esto es así porque 
no es de nuestro alcance, está sometido por comité central, comité central está emitiendo los 
números que salieron publicados, sin embargo como nuestro vocal del área de administración 
lo ha explicado en reiteradas ocasiones, fue una no mala, sino una equivocada distribución del 
gasto en partidas que no corresponderían a obra pública, se continuaron haciendo los 
movimientos, ya se mandó a comité central para que se haga la corrección, sin embargo comité 
central no lo ha emitido dentro de sus dictámenes, es por lo que aún no se encuentra incluido 
en la carpeta por ser ámbito de órganos colegiados, amba información, ya está aceptado, ya 
está recibido, ya está planchado con el área, sin embargo ellos no lo han emitido dentro de sus 
sesiones, estamos en espera de que ellos lo emitan, el cuerpo colegiado superior, para poder 
incluirlo ya en la carpeta del cuerpo colegiado propio. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente suplente de la Alcaldesa en Álvaro Obregón, informa, efectivamente el 
presupuesto asignado original del capítulo 6000 no se ha movido en realidad es la distribución 
como lo mencionaba la secretaria técnica, de ahí que nosotros tenemos la certeza de cuáles 
son los montos máximos ahorita para adjudicación directa y por licitación, obviamente si hay 
una redistribución en las casillas de gasto porque venía etiquetado en otras situaciones que en 
realidad no teníamos contemplado como parte del proyecto de obras que tenemos para este 
año, entonces estamos trabajando de manera paralela con el área de finanzas, ellos son los 
que nos ayudan a redistribuir en las partidas correspondientes de gasto. 

Toma la palabra la Lic. Nancy Marine Navarro León, Subdirectora de Auditoría Operativa, 
Administrativa y Control Interno, Asesor Suplente, informa, y ¿podrían decirnos cuál es ese 
monto total que tienen en este ejercicio?. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, tenemos todavía en 
tránsito ¿tres afectaciones licenciado?. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente Suplente, menciona, no el monto total. 
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Toma la palabra el Lic. Noé Ibáñez Gutiérrez, Director de Fomento Económico, Vocal Suplente; 
menciona, a ver, el monto total sigue siendo el mismo, lo único que está explicando el señor 
Director General así como la Secretaria Técnica, es que las transferencias compensadas ya 
están en la Subsecretaria de Egresos en Sectorial, lo único que están esperando ellos es lo que 
hicieron no fue variar el monto, fue redistribuirlo en las actividades institucionales que ellos 
consideraron pertinentes para ejercer, porque las que venían no estaban dentro del proyecto 
que tenía el director general de administración en conjunto con la alcaldesa, ¿de acuerdo?, 
entonces las compensadas aún no han sido autorizadas por la subsecretaría de egresos, en el 
momento en que estén autorizadas, se les va a mandar la redistribución que hicieron ellos al 

...\\, presupuesto, el monto sigue siendo el mismo, lo único que hicieron fue compensar las partidas 
en actividades institucionales donde van a ejercerlos ¿estamos de acuerdo?. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano, menciona, efectivamente el monto F,signado o sea el original para capítulo 6000, 
estamos hablando del orden de 435 millones, ojo, pero recuerden que también tenemos 
recursos que se están gestionando paralelamEpte que son los recursos federales el FAIS, que 
son los recursos de deuda, muchas otras fuerítes que vamos a seguir buscando obtener por 
diferentes vías, obviamente esto va hacia Wriba, no hacia abajo, el original si lo tenemos 
cuadrado en 435 de los casi 3 mil y cachito qup se le autorizó a la alcaldía para ejercer en este 
ejercicio. 	  

Toma la palabra el Ing. Melchor Manuel Japillo Yáñez, Contralor Ciudadano, menciona, ese 
presupuesto anual ya estaba destinado para una serie de obras, ¿se va a concretar la serie de 
obras que ya estaba destinado o va a cambilir?. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desar 
Urbano, menciona; el presupuesto original obedeció prácticamente a una réplica en reali 
una cuestión que tuvo que verse de maneri emérgente para bajar el presupuesto del congreso, 
al final si tenemos mucho del original qud se va a reflejar pero también hay otras cosas que 
tenemos que ver y es a lo que me refería o sea por ponerles un ejemplo había un presupuesto 
muy grande en capítulo 4000, que sirvió esto para las pinturas y lo de inmediato, obviamente 
eso ya no lo vamos a tener, eso es a lo que me refería estamos redireccionando, lo estamos 
llevando a los asuntos prioritarios ya detectados, estamos hablando en materia de 
infraestructura, la vinculada con la seguridad pública y el alumbrado público, otra necesidad 
muy importante es lo que es agua potable y drenaje y las cosas esenciales que se tienen que 
atender en materia de prevención urbana básicamente, amén de otros proyectos que traemos 
en la agenda. 	  

\ Toma la palabra el Ing. Melchor Manuel Jarillo Yáñez, Contralor Ciudadano, menciona, nada 
\\,. más era aclarar porque luego se quedan las dudas, vemos una serie de documente ytenemos 
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ciertas dudas, que bueno que ya se aclaró que esto se va a modificar. 

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano, menciona, si a final de cuentas hay que recordar que la evolución del gasto parte de un 
original y luego vamos a uno modificado y luego vamos a uno comprometido y al final pues ya 
tendremos la realidad ¿no?, pero bueno esto es lo de siempre en la administración. 	 

11.- Asuntos Generales. 

11.1 oficio número AAO/DGJ/CCJ/714/2019 remitido por el área jurídica. 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa gracias ingeniero, 
como punto número once en Asuntos Generales, tenemos un oficio emitido por el área jurídica 
en donde de acuerdo a una solicitud del comité central, nos están informando las empresas, 
personas físicas o morales con las que tenemos algún procedimiento jurídico ya sea 
inconformidad, litigio y nos lo están haciendo del conocimiento mismo que se actualizará 
sesión por sesión, ¿alguna observación sobre este punto?, ¿perdón, alguien que guste aportar 
algo más?. 	  

Toma la palabra el Ing. Melchor Manuel Jarillo Yáñez, Contralor Ciudadano, menciona, yo sí, yo 
necesito saber el inicio, que bueno que ya tenemos el estado físico financiero, el inicio 	la 
terminación de las mismas, para nosotros es muy importante tener esos datos porque si 
algún atraso de obra, proceder porque se está realizando y si se sancionó a alguna empres 
porque hemos encontrado que hasta ahorita no tenemos empresas sancionadas por tiempo en 
terminación de obra, no tenemos nada, estamos en ceros, estamos como en el abismo, 
entonces si queremos empezar bien, nada más eso ingeniero. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente Suplente, informa, si, mire respecto a lo acontecido en ejercicios anteriores 
el área de administración y el área de obras iniciamos algunas denuncias, iniciamos denuncias 
con el Órgano Interno de Control y también en la otra vía, esto está corriendo de manera 
paralela, para el presente ejercicio y en la carpeta si ya estamos aquí en la página sesenta, 
cuales son los primeros contratos que hicimos que fueron a través de algunas adjudicaciones 
directas, aquí vienen los términos generales de inicio y término y precisamente a eso iba mi 
comentario, como no tenemos la obligación ahorita de solicitar la autorización de otros asuntos 
que no sean las excepciones, precisamente por eso queremos incorporar esto, ya desde hay 
porque antes de que salgan las contrataciones pues lo vamos a presentar aquí entonces/ ya 
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vamos a tener la película completa precisamente y ahí sí creo que le vamos a dar al punto de 
seguimiento puntual desde antes que nazca el instrumento, y esto que vimos obviamente 
ahorita no lo preparamos si lo platicamos, precisamente por lo que dice oye pues hay que 
contratar ¿qué pasó?, bueno legalmente no hicimos nada malo pero creo que la atención y el 
espíritu de este órgano colegiado es ese, que tengamos todos la visión completa desde el inicio 
y eso es lo que vamos a buscar. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, gracias señor, nada más 
antes de darles las gracias por su presencia, les comentaría que toda vez que ya están 
iniciados estos procesos de acuerdo a lo que se ha citado en diferentes sesiones, estamos al 
pendiente de la recepción de dos oficios que ya enviamos a SEDEMA para el tema del 
tratamiento de los desechos ocasionados por las obras, no hemos tenido al momento del día de 
hoy recepcionado al día de hoy ninguna respuesta, nos hemos estado apoyando casi 
abusivamente con el área de medio ambiente, pro en realidad si les solicitaríamos si no hay 
respuesta oficial en los días próximos, si pudiéramos tener algún pronunciamiento para saber 
¿cómo nos dirigimos?, ¿a dónde?, ¿qué presionamos?, ¿qué hacemos?, ¿qué no hacemos?, 
porque esto también nos atrasaría el programa deobra. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente Suplente, informa, si, al respecto hay información en la red en internet, 
pero sí quisiéramos algún pronunciamiento para ira paso más firme, porque puede haber ahí 
algo que pueda ser sujeto a interpretación y la verdad es que no queremos equivocarnos. El 
tema ambiental es un tema prioritario para la ciudad, nosotros tenemos una problemática muy 
fuerte aquí en la alcaldía precisamente con la disposición final de los desechos de construcción, 
no podemos como autoridad provocar un desorden, al contrario tenemos que nosotros dar 
cumplimiento cabal de lo que esté dictado por medio ambiente, y esta solicitud del apoyo, qú 
nos den esos instrumentos ¿para qué?, para que con el ejemplo nosotros también lo podamos 
llevar a las autoridades. 	  

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, gracias señor, nada más 
perdón comentando al respecto, no está en línea el listado de tiros. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente Suplente, informa, si está. 	 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, se accesa ala platakirma 
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y es un documento que no abre, entonces es por eso que hemos estado mandando oficios 
porque no, hay en línea si, de 2006, 2011, pero en el transcurso de estos años han estado 
teniendo algunos tiros que les han retirado las licencias porque no cumplen, entonces ese 
listado definitivo y oficial lo tienen exclusivamente ellos, en la página oficial no abre ese 
documento es por eso que hemos estado solicitando vía oficio, este es el mensaje en ese tenor 
porque no hay el elemento. 	  

  

Toma la palabra el Lic. Salvador Tallabs, Director General de Servicios Urbanos, Vocal, 
informa, otra opción que podemos utilizar es, nosotros hacemos el levantamiento de atención 
de obra para la instalación de atención de cuarenta toneladas de cascajo en vía pública todos 
los días, está esa postura también de dar el beneficio a estos contratos que lleva a cabo el área 
de obra pública por contrato, como una opción o sea el triturado, porque el residuo de ese 
triturado lo estamos proyectando para la edificación de ladrillos y tabiques, ya pasaron las 
pruebas en CEMEX de resistencia, entonces pues hemos estado esperando el tema de 
suministro de cemento y la elaboración de los moldes para poder estar fabricando estos 
tabiques y dar ese reúso, ya lo hemos estado comentado con el Biólogo Horacio Medina, 
Director General de Sustentabilidad, de un programa sustentable, entonces no estamos 
contaminando, estamos reutilizando el material, cascajo, ¿no?. Entonces también está esa 
opción que la ponemos por parte de la Dirección General de Servicios Urbanos y el 
asesoramiento del Biólogo Horacio Medina, Director General de Sustentabilidad y Cambio 
Climático, para esto mismo. 	  

   

   

   

     

Toma la palabra el Biólogo Horacio Medina, Director General de Sustentabilidad y Cambio 
Climático, Vocal, informa, comentar que si es importante ahí la coordinación con la SEDEMA 
para pues que este proyecto sea adecuado al entorno en el que nos encontramos ¿no?, 
es ahí en Centenario, perdón en cinco de mayo, al lado de donde tenemos la planta 
composta, y pues bueno ahí tenemos el tema, de estamos muy cerca de una presa entonces s 
yo quisiera tener un acercamiento con la gente de SEDEMA para darle cauce a este proyecto 
que dice el Licenciado Tallabs, porque creo que ahí tenemos un buen inicio de oportunidad de 
términos tanto de protección ambiental, como de reciclaje y recursos inmateriales. 	  

Toma la palabra el Ing. Joel Salmerón de la Cueva, Director General de Obras y Desarrollo 
Urbano y Presidente Suplente, informa, esto en realidad sería muy importante y obviamente 
tendría que estar regulado también por SEDEMA, porque ellos son los que nos dictan cuales 
son estos tiros oficiales, esto también tendría un impacto positivo ¿por qué?, porque los 
acarreos representan un impacto muy importante en los costos de la obra pública por contrato, 
el que esté aquí y el que esté aquí esta distancia también nos representa el poder hacer más 
con lo que tenemos ¿sí?, entonces si sería muy valioso que nos pudieran apoyar en la 
definición de esto, puede ser esta una alternativa que podamos nosotros mismos potencializarr-
sería muy valioso y muy benéfico, nosotros podríamos hacer más por supu sto, con Sós 
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recursos ya asignados. 

Toma la palabra la Lic. Citlali Elvira Fonseca Guzmán, Directora Técnica de la Dirección 
General de Obras y Desarrollo Urbano y Secretaria Técnica, informa, muchas gracias, si no hay 
ningún otro comentario al respecto del integrado de la carpeta u otros comentarios vertidos, les 
agradecemos mucho su presencia y daríamos por concluida nuestra sesión, siendo las 12:39 
del mismo día de su apertura, muchas gracias. 	  
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